
GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 28.02.2019

Eingang Amt: 28.01.2019
I 4/pa [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 6 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 21.01.2019

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.20 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole
GV Kracht, Michael
GV Meyer, Hermann
GV Vogel, Gretel
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin
WB Joachim, Astrid
WB Rudolph, Mandy
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Stolze, Wolfgang
Frau A. Steiner

Zum Tagesordnungspunkt 4 ist Frau Steiner eingeladen worden.

Die Tagesordnung wird nach §3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert:

TOP 5: KiTa „Sonnenschein“
5.1 Brandschutz
5.2 Erweiterung KiGa - weiteres Vorgehen

TOP 8: Spielplatz „Spuntkissen“
TOP 9: Einwohnerfragestunde (9:0:0)
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Kunstwanderung 2019, Frau Annegret Steiner stellt Ideen für die Kunstwanderung 2019 vor

05. KiTa „Sonnenschein“
5.1 Brandschutz
5.2 Erweiterung KiGa – weiteres Vorgehen

06. Gedenktafel zum Todesmarsch von KZ-Häftlingen

07. Lagerraum gemeindlicher Liegenschaften
hier: „Ole School“

08. Spielplatz „Spuntkissen“

09. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Ein Treffen mit den Vereinen und Verbänden ist geplant.
 Die Home-Page ist aktiv, Arbeitsgruppe ruht, evtl. Änderungen sind an den Bürgermeister weiterzulei-

ten.
 Nach der Begehung des Friedhofs wurden schnellstens diverse Mängel beseitigt.
 Es gibt noch keine Rückmeldung von Kattendorf, bezüglich Zusammenfassung der Zuschüsse.

Bürgermeister:
Bei der Baustelle „Etzberg“ ist der erste Abschnitt angelaufen. Wegen der Parkproblematik „Etzberg“ gibt
es eine Telefon-Nr. auf Kisdorf de für Nachfragen.
In Kisdorf hat der Vandalismus zugenommen, Kosten im Jahr ca. 18.000,00 €.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

WB Rudolph, Rüdiger:
 Wann ist die Besprechung mit dem Schulverband?
Antwort: Nächste Woche.

GV Vogel, Gretel teilt mit,
 dass am 05.02.2019 in Kattendorf, „Steenbocks Gasthof“, eine Fragestunde „KiTa-Reform“ stattfindet.

Frage Vorsitzende an den Bürgermeister:
 Wie weit ist die Verlegung Glasfaser für die Schule?
Antwort: Ist in Arbeit.

TOP 4: Kunstwanderung 2019, Frau Annegret Steiner stellt Ideen für die Kunstwanderung
2019 vor

Es wird unveränderte Ausstellungen geben, jedoch neue Aussteller gesucht.
Wünsche und Ideen für den Aufbau können auf der Home-Page mitgeteilt werden. Es werden Helfer ge-
sucht. Termin der Kunstwanderung: 08. oder 15. September 2019.
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TOP 5: KiTa „Sonnenschein“

5.1 Brandschutz - Beschlussempfehlung vom Amt.

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport fasst den Grundsatzbeschluss zur Herstellung des
vorhandenen Kindertagesstätten Gebäudes gemäß Baugenehmigung. Bei der Auswertung der Bauge-
nehmigung und dem Abgleich mit dem Bestand wurde vom Büro F4 Brandschutz GmbH aus Bad Sege-
berg festgestellt, dass der vorhandene Baubestand nicht mit der Baugenehmigung übereinstimmt. Nach-
rüstung von fünf Brandschutztüren in Dachgeschosse, Einbau einer Brandschutztür im Erdgeschoss Flur,
der Rauchabzug ist nicht ausreichend und muss vergrößert werden, etc. Mittel für diese Maßnahme sind
im Haushalt bei der Kostenstelle 03/3.6.5.10.3027.785100 in Höhe von 93.000,00 € plus
50.000,00 € für die Neugestaltung des Spielplatzes zur Verfügung.
Eine Bezuschussung durch den Kreis ist in Höhe von 55.000,00 € möglich und wird von der Amtsverwal-
tung bis zum 31.01.2019 beantragt.
Für die Kostenermittlung, Erstellung des Leistungsverzeichnisses und Baubetreuung soll das Architektur-
büro Meier + Moss aus Bad Segeberg beauftragt werden. Die Betreuung der Brandschutzangelegenhei-
ten wird weiterhin vom Büro F4 Brandschutz geführt.
Für die Anschaffung von Außenspielgeräten und Umbau des vorh. Außengeländes wird ebenfalls der
Zuschuss mit beantragt. Die Anlage wird im Rahmen der Möglichkeiten erneuert und auch nur in dem
Bereich, der von einer Neubaumaßnahme eines Kindertagesstätten Gebäudes nicht berührt wird.

(9:0:0)
Frage von GV Kracht, Michael:
 Warum erhält der Architekt von damals den Auftrag für die Baubetreuung?
Antwort: Es gab seinerseits die Vereinbarung, dass auch Folge-Baumaßnahmen über dieses Architek-
tenbüro abgewickelt werden.

5.2 Erweiterung KiGa - weiteres Vorgehen

Aufgrund der Info-Veranstaltung zur 10. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Kisdorf,
hier frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung nach § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB), wurden die Anwe-
senden aus den Ausschüssen Bau- und Planung sowie Jugend, Soziales, Kultur und Sport darauf auf-
merksam gemacht, dass der geplante Zeitplan wahrscheinlich nicht haltbar sein wird.
Daraufhin fand ein Gespräch mit Frau Asmussen, Kindergarten am 21.01.2019 statt. Aufgrund einer neu-
en Überarbeitung durch Frau Asmussen, konnte der Druck auf den Zeitplan für den Kindergartenneubau
entzerrt werden.
Durch den Bau der Jurte werden Krippenplätze frei und aus der vorhandenen Warteliste wieder belegt.
Dann sind es zurzeit noch 19 benötigte Krippenplätze, die im August einen Platz benötigen. Frau As-
mussen könnte die Kinder dann in Kisdorf und Kattendorf unterbringen.
Aus der vorhandenen Warteliste sind dann noch 11 Kinder, die einen Platz benötigen in 2020.
Die Jurte wird absprachegemäß mit dem zuständigen Ausschuss und dem Amt durch den Kindergarten,
Frau Asmussen beauftragt. Die Kosten für die Jurte bzw. Das erforderliche Mobiliar wird durch den Ki-
Ga/NGD bevorschusst und in der Jahresabschluss-Rechnung 2019 mit aufgeführt.
Die Jurte wird zum 01.04.2019 nutzungsbereit aufgestellt sein. Der Kindergarten bittet darum, dass bis zu
diesem Termin eine Zuwegung zur Jurte gesichert sein muss.

Für die Wintermonate (ab November) muss gewährleistet sein, dass die Naturkinder einen winterfesten
Unterschlupf haben. (9:0:0)

Grundsatzfrage zum Gelände aus dem Kindergarten:
 Dürfen die Kinder im Knick spielen?
 Ist ein Wandern über die Koppeln möglich („Schümannsgehölz“)?
 Der Flächennutzungsplan muss verabschiedet werden. Für die Jurte muss noch ein Bauantrag ge-

stellt werden.
 Für Regentage könnte evtl. auch ein Container aufgestellt werden.

GV Meyer, Hermann ergänzt zum TOP 5.2,
 Dass in Hummelsbüttel ein Kindergarten mit Modulen gebaut worden ist. Diesen Kindergarten mit der

Modulbauweise werden Mitglieder der Ausschüsse von Bau- und Planung und Jugend, Soziales, Kul-
tur und Sport besichtigen.

 Frau Nenz hat einen Bedarfsplan bez. der Kosten vorgearbeitet. Vorteil bei Modulen ist die kurze
Bauphase von ca. 3 Monaten.
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TOP 6: Gedenktafel zum Todesmarsch von KZ-Häftlingen

Der Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport befürwortet das Aufstellen einer Gedenktafel, sofern
die Grundstückeigentumsfrage geklärt ist. Ecke „Ulzburger Straße/Kistlohweg“ , inklusive einer Kostenbe-
teiligung bis 250,00 €. (9:0:0)

TOP 7: Lagerraum gemeindlicher Liegenschaften
hier: „Ole School“

Das Amt, Frau Nenz bittet um Klärung der Lagerung von Material auf dem Dachboden der „Olen School“.
Hier sollte eine Regelung getroffen werden, ob der Boden weiterhin als Lagerraum genutzt werden kann.
Auch der Bürgermeister ist für die Räumung, Entscheidung zurück in die Fraktionen.

TOP 8: Spielplatz „Spuntkissen“

Der Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport stimmt dem Vorschlag der LEG, das Spielgerät Hub-
schrauber rauszunehmen, zu. (9:0:0)

TOP 9: Einwohnerfragestunde

Herr Kreibich:
 Können Parteien den Lagerraum „Ole School“ nicht nutzen?

Herr Maßmann:
 Wer hat Frau Nenz den Auftrag gegeben, ein Schreiben für die Räumung der Lagerplätze „Ole
School“ zu erstellen? – siehe TOP 7.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin


